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Вчерашние студенты
21 января – Междуна-
родный день аспиранта.

Отмечать праздник нача-
ли не так давно – с 2008 года. 
Пока он носит неофициаль-
ный характер, но с каждым 
годом набирает популярность.

День аспиранта празднуют не только в Рос-
сии, но и на Украине, в Белоруссии и др. Именно 
21 января в 1925 году вышли в свет документы 
Совнаркома РСФСР, регламентирующие систему 
подготовки научных работников. Фактически 
эти бумаги учредили аспирантуру.

В этот день проводят научные семинары, 
конференции, выставки. Из-за пандемии коро-
навируса каких-то масштабных мероприятий 
в этом году не планируется.

  �АЛЕН�АРЬ �АП� .

  ГЛАВНОЕ .
Долги не выросли

Государственный долг Алтайского края по итогам 
минувшего года не изменился, составив 1 млрд 857 млн 
571 тыс. рублей. Ровно столько было и на 1 января 2019-го.

По данным Министерства финансов региона, распреде-
ление по статьям остается прежним. Самая большая – это 
бюджетные кредиты, привлеченные от других бюджетов 
страны. Они превышают сумму 1 млрд 857,5 млн. Государ-
ственные гарантии края – 4 млн 724 тыс.

При этом у нашего региона по-прежнему нет долгов по 
кредитам, полученным от кредитных организаций, иностран-
ных банков и международных финансовых организаций.

Невостребованные койки
В Алтайском крае продолжают планомерно снижать 

коечный фонд для больных коронавирусом и вирусными 
пневмониями, сходными с COVID-19. Но при этом сохраня-
ют 20-процентный люфт, чтобы своевременно реагировать 
на возможный рост заболеваемости.

«Сейчас функционируют 18 ковидных госпиталей, коечный 
фонд в которых за последнюю неделю снижен на 438 коек. 
Это позволяет выводить учреждения в обычный режим 
работы и возобновлять плановую медицинскую помощь 
по другим профилям», – сообщил министр здравоохране-
ния региона Дмитрий Попов на аппаратном совещании в 
краевом правительстве.

На пике заболеваемости в регионе работало порядка 
30 ковидных госпиталей на 5913 коек, сейчас 3615.

Светлана ЯКОВЛЕВА

Большой опыт работы
Президент Владимир Путин подписал указ о назначе-

нии на должность начальника Пограничного управления 
ФСБ России по Алтайскому краю генерал-майора Андрея 
Кузнецова.

18 января состоялась первая встреча губернатора Виктора 
Томенко и нового начальника Пограничного управления.

В ходе беседы в числе других они обсудили вопросы защи-
ты и охраны российско-казахстанской границы в пределах 
региона, сообщает пресс-служба губернатора.

Андрей Кузнецов имеет большой опыт работы на раз-
личных руководящих должностях в пограничных органах 
ФСБ России. До недавнего времени возглавлял Погранич-
ное управление ФСБ России по Калмыкии и Астраханской 
области.

Татьяна ПЕРВОВА

Стартуем 1 февраля
21 проект из Алтайского края выиграл президентский 

грант. В конце прошедшей недели на заседании Коор-
динационного комитета были оглашены итоги первого 
конкурса этого года.

Всего на конкурс было подано 10 063 проекта. Победите-
лями признаны 2000 из всех регионов страны. Стартовать 
они смогут уже 1 февраля. Общая сумма поддержки состав-
ляет 4,2 млрд рублей. Самыми популярными грантовыми 
направлениями в этом конкурсе стали: «охрана здоровья 
граждан, пропаганда здорового образа жизни», «социальное 
обслуживание, социальная поддержка и защита граждан», 
«сохранение исторической памяти».

Эти направления традиционно представлены и в проек-
тах нашего края. Но есть и новшество – у нас появились он-
лайн-проекты, которые стали победителями. Это, например, 
«Финансовые онлайн-тренажеры для маломобильных групп 
населения» НКО «Научно-образовательный центр «Откры-
тые инновации». Его целью является отработка действий 
в интернет-банке, платежных терминалах и банкоматах; 
навыков безопасных дистанционных покупок и другое. 
Центр развития инновационных проектов и финансовой 
грамотности получил грант на финансирование проекта 
«Онлайн-школа для детей и взрослых «ФинДом».

Светлана АЛЕКСАНДРОВА
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В образовательных организациях отремон-
тированы фасады, заменены окна на пластико-
вые, проведены инженерные системы. Также 
было поступление новой мебели, оборудования 
для столовых и компьютерных классов. Всего 
же на капремонт и строительство социаль-
но значимых объектов сферы образования 
из бюджета края выделено в 2020 году более 
2,5 млрд рублей.
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в крае сегодня в Барнауле

 

 

Ветер северо-восточный, 2-7 м/с, 
местами порывы до 13 м/с. 

В утренние часы местами изморозь, 
туман. На дорогах гололедица.
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-4о -9о

день -15о -20о
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Эти и другие новости читайте на сайте: www.ap22.ru

Ветер северо-западный, 5-10 м/с, 
местами порывы до 16 м/с. Снег, 
метели, местами мокрый снег. 
На дорогах гололедица, снежные 
заносы. Похолодание в течение 
дня.

 ПРОГНОЗ .

Ветер юго-западный, 5-10 м/с, 
порывы ночью до 15-20 м/с, днем 
до 16 м/с. Снег, метели, днем 
по югу местами мокрый снег. 
На дорогах гололедица, местами 
снежные заносы.

21 января

22 января

8-800-2000-112
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«Здесь будет памятник 
солдатским вдовам…»

  ПАМЯТЬ .

Без осложнений
Массовая вакцинация всех ка-
тегорий взрослого населения 
от коронавируса, включая 
людей старше 65 лет, стар-
товала в регионах с 18 января. 
В этот день корреспонденты 
«Алтайской правды» побыва-
ли в барнаульской поликли-
нике № 3.

�Н� ������������
У регистратуры больших очередей 

не наблюдаем. Довольно быстро паци-
енты получают талончики и ответы 
на свои вопросы. Мы же идем к при-
вивочному кабинету, где в очереди 
несколько человек.

В числе первых привившихся Ирина 
Ярославцева. Она медик. Сегодня ей 
ввели первый компонент отечествен-
ного препарата «Спутник V». Через 
21 день поставят второй.

На вопрос, какие ощущения, Ярос-
лавцева отвечает, что почувствовала 
лишь легкое пощипывание. Приви-
ваться решила, потому что не болела 
коронавирусом. По работе ей прихо-
дится контактировать с большим 
количеством людей, а дома – семья, 
маленькие дети.

– Я не сомневалась. Сразу решила, 
что буду ставить. Наверное, каждый 
человек для себя должен сделать вы-
бор, нужна ему прививка или нет, – 
говорит наша собеседница.

Заведующая терапевтическим 
отделением городской поликлини-
ки № 3 Вера Карпова поясняет, что 
медицинское учреждение получило 
первые 400 доз. И уже все расписано. 
Среди желающих не только барна-
ульцы, но и жители прилегающих 
территорий. Запись велась по теле-
фонам контакт-центров медицинских 
организаций.

– Мы решили все технические во-
просы и начали прививать, – рассказы-
вает Вера Карпова. – На вакцинирую-
щихся ведется единый федеральный 
реестр. Вносим в него все данные о 
привитых.

А вот Александра Бессонова завер-
шает иммунизацию. Первый компо-
нент «Спутника V» ей ввели 29 декабря.

(Окончание на 4 стр.)

Сейчас в Алтайском крае прививают только одной вакциной.

Ирина Ярославцева одной из первых поставила прививку в поликлинике № 3.

Пока в парке «Зелёный сквер» – символический камень.

Записываться на иммунизацию призывают и пожилых.

Начался сбор средств на мону-
мент, посвященный женщи-
не-матери.

Чем дальше от нас уходят военные 
годы, тем важнее сохранить память о 
Великой Победе.

Очень актуальной явилась патриоти-
ческая идея по установке в Барнауле па-
мятника вдовам Великой Отечественной 
войны, которую еще в конце 90-х годов 
уже начинали реализовывать две крае-
вые общественные организации – Совет 
женщин и Совет ветеранов. Тогда на пло-
щади Октября в парке «Зелёный сквер» 
заложили камень с надписью «Здесь будет 
памятник солдатским вдовам…».

Прошло двадцать с лишним лет. По дан-
ным краевого Министерства социальной 
защиты, в регионе сегодня проживает не-
многим более 4,5 тысячи вдов фронтови-
ков. Для воплощения в жизнь этой идеи 
в настоящее время из общественников и 
представителей городских служб создана 
рабочая группа, председателем избран 
главный редактор газеты «Алтайская 
правда» Генри Гарриевич Роор. Принято 
решение силами общественности начать 
сбор средств на памятник, обратиться 
через газету за помощью ко всем жителям 
города Барнаула и края.

Такой монумент, посвященный жен-
щине-матери, которая кормила и одевала 
фронт, вырастила целое поколение детей 
войны, необходим Барнаулу как столице 
Алтайского края. Он увековечит память о 

несравненном подвиге женщины-солдатки, 
выдержавшей в тылу все тяготы военного 
лихолетья. Сообща мы можем и должны 
решить этот вопрос к 76-й годовщине По-
беды в Великой Отечественной войне.

Для сбора средств мы открываем счет 
на памятник вдовам Великой Отечествен-

ной войны (карта Сбербанка № 2202 
2026 8808 9618) и просим внести любой 
взнос.

Считаем это святым долгом всех нас, 
ныне живущих, в честь и память женщин 
великого военного поколения.

Раиса ГОЛОВАНЁВА.
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«Цифровые технологии 
сегодня облегчают нам 
жизнь, убирают бюрокра-
тические препоны между 
человеком и государством, 
работником и работода-
телем, дают людям новые 
инструменты для заработ-
ка», – считает Александр 
Бражников, исполнитель-
ный директор Российской 
ассоциации криптоэконо-
мики, искусственого интел-
лекта и блокчейна (РАКИБ).

Май� нйнговый�  пул

Одна из них – национальный 
майнинговый пул. Это сервис для 
майнеров, который даст возможность 
легализовать их бизнес в рамках 
российского законодательства. Как 
известно, майнеры занимаются про-
изводством криптовалюты. Но по-
скольку это цифровые деньги, то 
для их создания нужен не печатный 
станок, а очень сложные математи-
ческие расчеты, которые требуют 
мощных компьютеров, работающих 
длительное время, а значит, потре-
бляющих много электроэнергии. 
По словам исполнительного дирек-
тора РАКИБ Александра Бражникова, 
майнеры зарабатывают огромные 
деньги, сопоставимые с продажей 
оружия, порой нелегально и не платя 
налогов.

Между тем эту деятельность мож-
но вести с пользой для экономики 
страны. Например, российские гене-
рирующие компании не могут найти 
сбыт более 40 ГВт электроэнергии 
из-за нехватки потребителей. Поло-
вину ее могли бы купить иностран-
ные майнеры. «Мы бы заработали на 
продаже электроэнергии, на тамо-
женных сборах, на выводах денеж-
ных средств, на появлении новых 
рабочих мест в России», – мечтает 
Бражников.

Эту идею РАКИБ активно пред-
лагает правительству. И кажется, 
чиновники ею заинтересовались, 
так же как и Россети, Росатом, не-
фтяные компании. Например, в 
Ханты-Мансийске «Газпром нефть» 
поставила электростанцию, работа-
ющую на попутном нефтяном газе. 

Нефтяники решили вопрос с выбро-
сами, которые раньше загрязняли 
атмосферу, и зарабатывают деньги 
производя электричество для май-
нинга. Первым локальным покупа-
телем электроэнергии из перерабо-
танного газа стала компания Vekus. 
За месяц оборудование использовало 
49,5 тыс. кубометров попутного газа 
и добыло 1,8 биткоина стоимостью 
около 5 млн руб. А таких скважин 
в России сотни.

Александр Бражников считает, 
что уже через 3–5 лет у нашей страны 
будут проблемы с продажей энерго-
носителей. И почему бы их избыток 
не использовать таким способом?

Фйнансовая  
грамотность

Еще одно направление работы 
ассоциации связано с образованием 
населения, в рамках которого его 
члены обмениваются полезными 
советами, как заработать деньги на 
цифровых активах и не попасть на 
удочку мошенников.

«Мы всегда посоветуем и как мини-
мум в половине случаев скажем, что с 
этим не стоит связываться, – говорит 
исполнительный директор РАКИБ. 

– Русский человек так устроен, что 
если ему предложить 30% в год на его 
инвестиции, то он скажет «мало», а 
если 30% в месяц, то отдаст все свои 
деньги, лишь бы по-легкому срубить».

Александр Бражников уверен, что 
с такой психологией надо бороться, 
и советует обращаться к профессио-
налам, а не в Интернет. Он рассказал 
случай, как один горе-инвестор от-
дал более полумиллиона рублей в 
управление брокерской компании, 
не оформив с ней договора по всем 
правилам. И когда понял, что день-
ги пропали, то начал искать в Сети 
юристов, которые помогут ему вер-
нуть сбережения, не понимая, что 
сделать это не получится.

Нередко мошенники использу-
ют для обмана новости больших 
компаний. Недавно в соцсетях они 
разместили ролик о том, что якобы 
Газпром, Роснефть, ЛУКОЙЛ и другие 
корпорации решили создать плат-
форму, на которой граждане смогут 
торговать богатствами недр, исполь-
зуя свои деньги. Ролик призывает 
вложить 20 тысяч, чтобы заработать 
250 тысяч. Немногие понимают, что 
это обман, и клюют.

Дирекция РАКИБ сделала запрос 
в нефтяные компании с просьбой 
опровергнуть призывы мошенников. 
Прошло больше месяца – ответов нет.

«Такое ощущение, что корпорации 
не беспокоит эта афера, – возмуща-
ется Александр Бражников. – А без 
официального ответа мы не можем 
утверждать, что ролики содержат 
ложную информацию».

Другйе проекты
В РАКИБ создан бизнес-инкуба-

тор для масштабирования новых 
проектов. «Если мы видим инте-
ресную идею, то мы пытаемся ее 
или государству продвинуть, или 
в коммерческие структуры», – го-
ворит представитель ассоциации.

Среди таких проектов – произ-

водство умных камер, которые в 
десятки раз дешевле тех, что дела-
ют структуры Ростеха; основание 
крупнейших дата-центров в России и 
СНГ, а еще – внедрение новой цифро-
вой платежной системы, способной 
обходить всевозможные санкции, и 
создание искусственной личности 
БЕКАР для анализа состояний и по-
иска решений.

Полгода назад члены РАКИБ созда-
ли сервисную службу по ремонту и 
эксплуатации технических средств 
по Единым стандартам качества. Ока-
залось, что в стране нет сервисных 
компаний, которые бы качественно 
чинили компьютеры.

Ассоциация занимается внедрени-
ем цифровых сервисов в отдельные 
сферы деятельности, например в 
туризм. Так, в Брянске один из ее чле-
нов создал электронные цифровые 
карты для жителей и гостей. В карте 
гостя размещается информация, по-
зволяющая ему ориентироваться в 
туристическом, гастрономическом 
потенциале города и региона. В Сочи 
планируется привязать к карте гостя 
камеры, по которым он сможет из 
своего отеля посмотреть обстановку 
на пляже, есть ли на море волны и 
так далее.

В период пандемии был создан 
маркетплейс «УРА» для продажи 
товаров и услуг непосредственно 
от производителя. Внедрение этого 
интернет-магазина позволяет уйти от 
посредников и существенно снизить 
цены. Крестьяне и переработчики 
не могут найти сбыт, так как в сетях 
требуют объемов и низкой цены, 
чтобы потом самим заработать.

Сейчас инициаторы проекта 
формируют пул производителей 
Московской области, а затем пла-
нируют подключить к ним и дру-
гие регионы. Маркетплейсом уже 
заинтересовались фермеры Китая, 
которые хотят на этой площадке 
продавать свои чаи.

Николай ПОСТЫШЕВ

  ТЕХНОЛОГИИ .

  ПАНОРАМА .
Цены ограничат

Президент РФ Владимир Путин поручил правительству 
разработать меры по развитию строительной отрасли.

В частности, президент ждет предложений по ограниче-
нию роста цен на стройматериалы, а к марту – упрощенного 
порядка привлечения трудовых мигрантов для строитель-
но-монтажных работ с соблюдением санитарно-эпидемио-
логических требований.

Также до августа нужно разработать поправки по синхрони-
зации проектирования и строительства с их подключением 
к сетям инженерно-технического обеспечения.

Чтобы сократить инвестиционно-строительный цикл не 
менее чем на год, Владимир Путин поручил правительству 
до февраля следующего года обеспечить оптимизацию про-
цедур, в том числе с возможностью принципа одного окна с 
использованием цифровых технологий.

Кокса «испекли» больше
В январе – декабре 2020 года в Алтайском регионе Запад-

но-Сибирской железной дороги было погружено 3,3 млн 
тонн кокса, что на 5,7% больше по сравнению с аналогич-
ным периодом 2019 года.

Положительная динамика связана с ростом потребностей 
в коксе для металлургической промышленности и закон-
чившейся в прошлом году модернизацией на пятой батарее 
акционерного общества «Алтай-кокс».

Летаем на Урал
Авиакомпания Red Wings с 16 января начала полеты из 

Барнаула в Екатеринбург.
В краевом Минтрансе отмечают, что выполнение рейсов 

по данному направлению стало возможным благодаря его 
включению в перечень субсидируемых маршрутов.

Рейсы будут выполняться утром по вторникам, четвергам 
и субботам на отечественном самолете SSJ100 вместимостью 
100 человек.

Пассажирам предоставляется возможность воспользо-
ваться обширной маршрутной сетью аэропорта Кольцово.

В перечень субсидированных авиарейсов на этот год 
включены Барнаул – Казань, Барнаул – Новосибирск, Барна-
ул – Омск, Барнаул – Красноярск, Барнаул – Томск и Барнаул 
– Екатеринбург.

Всего на эти цели в 2021 году краевым бюджетом предусмо-
трено 80,2 млн рублей.

Как противостоять  
«Чёрному лебедю»

Центр «Мой бизнес» приглашает бизнесменов принять 
участие в федеральной бизнес-игре «Чёрный лебедь».

Термин обозначает в менеджменте критические события, 
которые невозможно предсказать, но которые тем не менее 
коренным образом меняют ход истории.

Поэтому игра будет нацелена на усиление переговорных 
навыков, проработку стратегии и тактики действий, по-
рядок принятия решений в сжатые сроки, компетенций 
в области оценки рисков, усиление поведенческой модели 
лидера. Ее участники получат рекомендации эксперта по 
проработке тех или иных навыков, техник и стратегий в 
рамках самостоятельной работы, комментируют в Управле-
нии Алтайского края по развитию предпринимательства и 
рыночной инфраструктуры.

Начало мероприятия в 10.00 26 января по адресу: г. Барнаул, 
ул. Мало-Тобольская, 19.

Регистрация на сайте: https://my.dasreda.ru/blackswan.
Евгений ШУМИЛОВ

«Мы не увидели ухудшения 
ситуации в малом и среднем 
бизнесе в сравнении с преды-
дущими годами», – заявил 
начальник краевого управ-
ления по развитию предпри-
нимательства и рыночной 
инфраструктуры Александр 
Евстигнеев на итоговой 
пресс-конференции.

Баланс чйсленностй
Минувший год для деловых людей 

сложился непросто. Коронавирус-
ные ограничения подкосили часть 
бизнеса, а кое-какие пришлось за-
крыть из-за убытков. Если на 10 ян-
варя 2020 года на налоговом учете 
числилось 78 тыс. субъектов малого 
и среднего предпринимательства 
(МСП), работающих в Алтайском 
крае, то сегодня их чуть меньше 
75 тысяч. Налицо отрицательный 
баланс. Однако Александр Евстиг-
неев обращает внимание, что боль-
шинство компаний было закрыто 
по решению налоговых органов. 
Среди них обычно те, что не вели 
хозяйственной деятельности. При 
этом за 11 месяцев 2020 года в крае 
открылось 3640 компаний. 

Аналогичная тенденция и по 
индивидуальным предпринима-
телям, которых было в прошлом 
году зарегистрировано 7269, а 
9396 деятельность прекратило. 
Самостоятельно это сделали 7200. 
Серьезно на закрытие ИП повлияла 
история с введением на террито-
рии края возможности регистриро-
ваться в качестве самозанятого. Ею 
воспользовался уже как минимум 
1091 житель края, посчитав налог 
на профессиональный доход более 
выгодным и удобным для уплаты, 
чем подоходный. 

Господдержка
В прошлом году из Алтайского фон-

да микрозаймов был выдан 1 млрд 
рублей на инвестиционные цели 
и в рамках программы ускоренно-
го экономического развития края. 
А региональная гарантийная органи-
зация предоставила поручительств 
суммарно более чем на 500 млн, что 
позволило предпринимателям, у ко-
торых не хватало залогов, привлечь 
банковских кредитов на 1,8 млрд 
рублей. При этом бизнесмены акку-
ратно рассчитываются по взятым 
обязательствам.

В прошлом году было заключено 
276 дополнительных соглашений 
между собственниками муници-
пального и краевого имущества и 
предпринимателями, его арендую-
щими, о переносе сроков платежей 
или освобождении от уплаты.

Кредйтная актйвность
За 10 месяцев прошлого года ал-

тайские предприниматели взяли в 
банках 85,7 млрд рублей. Годом ранее 
около 65 млрд. При этом снизилась 
просроченная задолженность с 9 до 
8 млрд рублей.

Рост объемов кредитования началь-
ник управления предложил рассматри-
вать как положительную тенденцию, 
говорящую о сохраняющейся деловой 
активности бизнеса и смягчении ус-
ловий предоставления ссуд. Вот и на 
прошлой неделе премьер-министр 
озвучил очередной шаг правитель-
ства о снижении максимальной став-
ки льготных кредитов для малого и 
среднего бизнеса с 8,5 до 7%.

Сохраненйе занятостй
Одним из показателей, по которым 

идет оценка региональных властей 

из Кремля, является численность за-
нятых в сфере МСП. И деятельность 
многих краевых министерств и управ-
лений направлена на достижение этих 
целей. Помогало и федеральное пра-
вительство, выделяя в прошлом году 
субсидии на поддержку занятости 
субъектам предпринимательства в 
пострадавших отраслях. В Алтайском 
крае таких набралось около 20 тысяч. 
Из них 14,6 тыс. за апрель и май по-
лучили 1,2 млрд рублей.

Также на выплату зарплат пред-
приниматели взяли порядка 3,5 тыс. 
кредитов на сумму 6 млрд рублей. Это 
ссуды под 2%, которые при условии 
сохранения 90% списочного состава 
могут быть списаны в апреле этого 
года. Евстигнеев отметил, что пока 
управление не фиксирует случаев, 
когда у предпринимателей возника-
ли проблемы с обеспечением таких 
кредитов. И он выразил уверенность в 
том, что удастся сохранить занятость 
на предприятиях малого и среднего 
бизнеса. 

Около 450 компаний получили 
беспроцентные кредиты на выплату 
зарплаты на 1050 млн рублей. Получа-
ется, что совокупно порядка 8,5 млрд 
государство направило в край только 
на сохранение занятости.

И всё это для того, чтобы выпол-
нить целевой индикатор, который 
для субъектов МСП края составлял 
279 500 человек. На сегодня этот по-
казатель достигнут, утверждает Ев-
стигнеев, но он готов предоставить 
точные данные только в конце января, 
когда появится статистика по застра-
хованным работникам.

К 2025 году в крае требуется до-
стигнуть занятости в МСП на уровне 
330 тысяч. Это очень серьезная задача, 
считает начальник ведомства.

А что в этом году?
Евстигнеев отметил, что целый ряд 

мер поддержки, вводимых для преодо-
ления ограничений по пандемии, 
прекратят свое действие, например 
льготы по аренде государственного 
или муниципального имущества. 
Но продолжится кредитование из 
регионального фонда микрозаймов 
для субъектов из пострадавших 
отраслей под ставку от 1% годовых. 
Остальные могут получить из АФМ 
ссуды под 4,25%.

По информации руководителя 
ведомства, размер финансирования 
государственной поддержки малого 
и среднего предпринимательства в 

Алтайском крае в 2021 году увеличен 
почти на 18,6% по сравнению с ранее 
утвержденными лимитами и составит 
почти полмиллиарда рублей.

В рамках краевой госпрограммы, 
посвященной развитию малого и сред-
него предпринимательства, в этом 
году предполагается субсидирование 
затрат на приобретение оборудова-
ния, продолжится выделение грантов, 
работа региональных центров «Мой 
бизнес», кластерного развития, инжи-
ниринга, возобновится проведение 
образовательных мероприятий.

Кроме того, предприниматели из 
сфер промышленности, сельского 
хозяйства могут воспользоваться 
господдержкой по линии других 
министерств.

Президент РФ на этот год продлил 
мораторий на плановые проверки 
субъектов МСП, деятельность кото-
рых не повлечет угрозу причинения 
вреда жизни и здоровью граждан и 
возникновения режима ЧС.

Упрощается лицензирование 
отдельных видов деятельности. 
Можно получать лицензии дис-
танционно.

Евгений ШУМИЛОВ,  
Евгений НАЛИМОВ  

(фото)

  МАЛЫЙ БИЗНЕС .

Не стоит расслабляться

И майнинг манит, и маркетплейс зовёт

КСТАТИ
Общественные организации 
регулярно проводят опросы 
предпринимателей, выясняя их 
деловой оптимизм. И власти 
эти опросы изучают и реагиру-
ют. Пока, слава богу, негатив-
ные прогнозы бизнесменов не 
сбылись, массового закрытия 
предприятий не состоялось и 
ситуация из окон управления 
по развитию предпринима-
тельства видится стабильно 
оптимистичной. «Но я, как 
объективный человек, пони-
маю, что у пандемии есть 
отложенный эффект, так 
что не стоит расслабляться», 
– сказал начальник краевого 
управления по развитию пред-
принимательства и рыночной 
инфраструктуры Александр 
Евстигнеев.

  ЯЗЫКОМ ЦИФР .

Как изменились  
цены на бензин  
различных  
автомобильных марок

Средние потребительские цены  
на автомобильное топливо  
по городам Алтайского края  

за декабрь 2020 года

Индексы декабря 2020 г. (в %)

К ноябрю 2020 г. К декабрю 2019 г.

АИ-92

АИ-95
АИ-98

Дизтопливо

99,699,8 

99,7 

100 

100,4 

100,3

103

99,4

АИ-92 40,83
АИ-95

АИ-98
Диз-  
топливо

43,2
49,86
48,42

АИ-92 40,87
АИ-95

АИ-98
Диз- 
топливо

43,01
50,16
47,49

АИ-92 41,28
АИ-95

АИ-98
Диз- 
топливо

43,59
50,95
48,05

Теперь можно взять патент на занятие медицинской деятельностью,  
если есть соответствующая лицензия.

Сегодня один биткоин стоит около 30 тыс.  
Собери майнинговую ферму и плюй в потолок.

Справка
РАКИБ – эта общественная организация является биз-

нес-инкубатором для многих проектов. Ее члены занима-
ются повышением финансовой грамотности населения, 
оказывают поддержку в создании облачных технологий, 
освоении майнинга и блокчейна, генерируют и воплощают 
инновационные идеи.
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Надежда Запорожец.

Т , «  », , -
,    -
. С    -
  «»  , 
     , 
 . 

Большие мечты 
маленькой «Колибри»

  ПРОЕКТ .

  ТЕМА ДНЯ .

Идею заринчанки Надежды 
Запорожец – объединить 
многодетные семьи – под-
держали многие родители 
Заринска. НКО пока в процессе 
оформления документов, но 
сообщество уже действует, в 
пик эпидемии – на онлайн-пло-
щадках. В скором времени 
активисты надеются выйти 
со своими задумками в от-
крытый мир, чтобы сделать 
его лучше. 

Н�����
Надежда – приезжая. Обосно-

валась в Заринске с семьей 13 лет 
назад. У многодетной мамы пятеро 
ребятишек: три школьника и два 
дошколенка.

Трудится на «Алтай-коксе», по 
специальности «инженер-конструк-
тор», которую трудно назвать женской, 
занимается автоматизацией процес-
сов производства, электрической их 
частью. Работает в составе школь-
ного и детсадовского родительских 
комитетов. Держит дом и хозяйство. 
Теперь вот включилась в создание об-
щественной площадки «многодеток». 
Спрашивается, где только время и 
силы находит? Женщина считает, что 
все в человеке из детства – и комму-
никабельность, и энергетика:

– Я выросла в семье военного, мы 
часто переезжали из гарнизона в гар-
низон. И каждый раз в новом детском 
коллективе мне приходилось заново 
доказывать, что я не пустое место, за-
водить друзей. Этот опыт знакомства 
с людьми, выстраивания отношений 
помогает и сейчас, новое не пугает, 
наоборот, чувствую себя в нем как 
в своей тарелке. Тем более что знаю 
по себе многие болевые точки много-
детных мам. Это нехватка общения 
прежде всего. Женщины с детьми, 

усталые, замотанные, порой думают, 
что никому не нужны, не интересны 
их проблемы и сложности. А когда 
попадают к нам, по-хорошему удив-
ляются и преображаются.

Уже сейчас в сообществе более 
ста человек, и потихоньку «много-
детки» прибывают. У будущей НКО 
есть официальное название – Центр 
поддержки и развития семьи «Коли-

бри». Однако родителям Заринска 
больше нравится простое и свойское 
– «клуб». Место, где можно бесплатно 
проконсультироваться с юристами и 
психологами, поделиться секретами 
воспитания детей и общения с уч-
реждениями, проявить собственные 
таланты или просто поплакаться в 
жилетку подругам, когда накатило.

Заринскому родительскому сооб-
ществу и Надежде Запорожец, к слову 
заринскому координатору краевой 
общественной организации «Мно-
го деток – хорошо», помогает своим 
опытом ее руководитель Светлана 
Литвинова.

О��������� ����
Во время эпидемии многие про-

екты виртуального сообщества ра-
ботают в соцсетях и мессенджерах, а 
чем заниматься, подсказывает сама 
жизнь.

Передали в приют «Шанс» спа-
сенную бездомную собаку – значит, 
нужно собирать деньги на корм и 
лекарства, искать для нее новый дом.

Готовились к Новому году – попро-
сили мам-мастериц сделать игрушки 
hand made для «малышариков», тех, 
кому не исполнилось еще и трех. Ну 
не оставаться же крохе без подарка 
только потому, что он не дорос еще 
до детского сада!

Собирают продуктовые наборы 
для семей, оказавшихся в трудной 
ситуации: особое внимание – жен-
щинам, воспитывающим ребятишек 
без мужей (отцы-одиночки – явление 
куда более редкое, если не исключи-
тельное). Тема эта, «мама в разводе», 
самая, пожалуй, болезненная для 
новичков сообщества. Слишком 
обиден и тяжел общественный яр-
лык «разведенки» для той, которая 
еще вчера была любимой женой, 
счастливой мамочкой. И даже если 
вынуждена перебиваться с корки на 
воду, не жалуется. Терпит, пока есть 

силы жить. Конечно, закон обязы-
вает экс-супруга платить алименты 
на ребенка, но именно этот факт 
становится причиной резкого паде-
ния уровня жизни мамы-одиночки. 
В реальной-то жизни еще попробуй 
стряси эти деньги с горе-отцов, счи-
тающих доблестью для себя пря-
таться от собственного ребенка. Ми-
фические алименты не позволяют 
присвоить женщине статус малои-
мущей и получать от государства 
все положенные выплаты. Первое 
время в сообществе такие мамочки 
насторожены, но, оказавшись ря-
дом с такими же людьми, готовыми 
помочь словом и делом, понемногу 
приходят в себя, а там, глядишь, 
и проблемы начинают решаться в 
пользу семьи с детьми.

– Начиная проект, я сама не ожи-
дала, насколько отзывчивый у нас 
народ, – говорит Надежда Запоро-
жец. – Есть среди благотворителей 
обычные горожане, предпринима-
тели, активно включилась «партий-
ная линия» завода, единороссы и 
«Справедливая Россия», они поддер-
живают наши начинания, помога-
ют с организацией праздников для 
детей и родителей. Материальный 
вклад неоценим, но не менее важна 
эмоциональная подпитка, в столь не-
простое время она жизненно необхо-
дима каждому. И люди откликаются, 
помогают чем могут. В организации 
онлайн-конкурса рисунков в нашей 
группе в «Одноклассниках» или 
детского праздника важна любая 
лепта. Одна, как профессиональный 
аниматор, программу придумывает 
и с помещением помогает, вторая 
сладкую вату готовит… Недаром 
новички, вступая в сообщество, 
заполняют анкету и отвечают на 
обязательный вопрос: «Чем я могу 
быть полезен?» Ведь главное – что-
бы вместе.

Тамара ПОПОВА, 
Евгений НАЛИМОВ (фото)

Огромная проблема Камня-на Оби - очень ветхие теплосети.

  ОФИЦИАЛЬНО .
50-я сессия АКЗС состоится

 28 января
28 января, в четверг, состоится 

пятидесятая сессия Алтайско-
го краевого Законодательного 
Собрания седьмого созыва. 
В проект повестки включены 
следующие основные вопросы.

Проекты законов:
О внесении изменения в статью 

6 закона Алтайского края «Об охоте 
и сохранении охотничьих ресурсов»;

О внесении изменений в закон Ал-
тайского края «Об Алтайском краевом 
Законодательном Собрании»;

О внесении изменений в за-
кон Алтайского края «О порядке 
проведения собраний, митингов, 
демонстраций, шествий и пикети-
рований на территории Алтайского 
края»;

О внесении изменений в закон 
Алтайского края «О наименованиях 
представительных органов муници-
пальных образований, должностей 
глав муниципальных образований, 
местных администраций (исполни-
тельно-распорядительных органов 
муниципальных образований) в 
Алтайском крае»;

О внесении изменений в статью 
2 закона Алтайского края «О пре-
миях Алтайского края в области 
науки и техники»;

О внесении изменений в закон 
Алтайского края «Об автомобиль-
ных дорогах и о дорожной деятель-
ности в Алтайском крае»;

О внесении изменений в отдель-
ные законы Алтайского края;

О наградах Алтайского края;
О мерах по реализации отдель-

ных положений Федерального 
закона «О цифровых финансовых 
активах, цифровой валюте и о вне-
сении изменений в отдельные за-
конодательные акты Российской 
Федерации»;

О внесении изменений в статью 
3 и признании утратившей силу 
статьи 6 закона Алтайского края 
«О ветеринарии».

Проекты постановлений:
О назначении на должности 

мировых судей Алтайского края;
Об отзывах Алтайского крае-

вого Законодательного Собрания 
на проекты федеральных законов, 
поступившие из Государственной 
Думы Федерального Собрания Рос-
сийской Федерации;

Об изменении составов постоян-
ных комитетов Алтайского краевого 
Законодательного Собрания;

О выполнении Плана деятель-
ности Алтайского краевого Зако-

нодательного Собрания на второе 
полугодие 2020 года;

О внесении изменений в отдель-
ные постановления Алтайского кра-
евого Законодательного Собрания в 
связи с принятием поправок к Кон-
ституции Российской Федерации;

О внесении изменений в отдель-
ные постановления Алтайского кра-
евого Законодательного Собрания;

О внесении изменений в при-
ложение к постановлению Алтай-
ского краевого Законодательного 
Собрания от 24 декабря 2018 года 
№ 407 «О комиссии для проведения 
конкурсов на замещение вакант-
ных должностей государственной 
гражданской службы в Алтайском 
краевом Законодательном Собра-
нии и включение в кадровый ре-
зерв Алтайского краевого Законо-
дательного Собрания»;

О внесении изменений в при-
ложение к постановлению Алтай-
ского краевого Законодательного 
Собрания от 2 ноября 2020 года 
№ 318 «О комиссии по аттестации 
государственных гражданских слу-
жащих, замещающих должности 
государственной гражданской 
службы Алтайского края, уста-
новленные в Алтайском краевом 
Законодательном Собрании»;

О внесении изменения в приложе-
ние 2 к постановлению Алтайского 
краевого Законодательного Собрания 
от 2 июня 2008 года № 382 «О Совете 
по науке, наукоемким технологиям 
и инновационному развитию при 
Алтайском краевом Законодательном 
Собрании»;

О даче согласия на назначение 
на должность директора государ-
ственного унитарного предприятия 
дорожного хозяйства Алтайского 
края «Колыванский камнерезный 
завод им. И.И. Ползунова»;

О награждении Почетной гра-
мотой Алтайского краевого Зако-
нодательного Собрания;

О поощрении Благодарственным 
письмом Алтайского краевого За-
конодательного Собрания;

Об информации о деятельно-
сти Управления Министерства 
юстиции Российской Федерации 
по Алтайскому краю.

Сессия начнет работу с 9 часов 
в Алтайском краевом Законода-
тельном Собрании по адресу: 
ул. Анатолия, 81. Заседания посто-
янных депутатских объединений 
и комитетов пройдут накануне, 
26 и 27 января.

Теплоснабжение в 
крае остается те-
мой номер один.

Причины проблем с те-
плоснабжением в Славгоро-
де, Камне-на-Оби и Яровом 
обсудили на аппаратном со-
вещании в Правительстве 
Алтайского края. Профиль-
ные министры, которые на 
местах разбирались в ситу-
ации, отчитались губерна-
тору об итогах проверки.

Оказалось, что такое 
положение дел в городах 
связано, в частности, с 
недостаточным контро-
лем со стороны местных 
властей. Поэтому Виктор 
Томенко напомнил, что 
обеспечение теплом, во-
дой и водоотведением вхо-
дит в полномочия органов 
местного самоуправления.

П���������� ������
Н и Яровое,  н и Ка -

мень-на-Оби паспорта 
готовности к отопитель-
ному сезону не получили. 
«Где тонко, там и рвется. 
У Славгорода был паспорт 
готовности, потому там 
больших нарушений в рабо-
те котельной не выявлено», 
– подчеркнул губернатор.

Кроме того, в Каменском 
районе долгое время не 
было официально назна-
ченного главы. Неустой-
чивая ситуация привела к 
серьезным последствиям в 
системе жизнеобеспечения, 
отмечают в пресс-службе 
главы региона. Недавно 
депутаты назначили главу 
района. Губернатор надеет-
ся, что ситуация в городе 
стабилизируется.

Виктор Томенко при-
зва л органы местной 
власти реагировать на 
проблемные ситуации, 
ориентируясь на социаль-
ные сети. «Часть людей по 
другим каналам пытается 
докричаться о своих про-
блемах», – отметил он.

Выездные проверки ми-
нистров также показали, 
что жалобы были не толь-
ко из-за сбоев в работе ТЭЦ 

и котельных. На темпера-
туру в квартирах влияло и 
состояние многоквартир-
ных домов. Так, например, 
в некоторых подъездах 
срезаны батареи. Поэто-
му Виктор Томенко пору-
чил в рамках подготовки 
к отопительному сезону 
особое внимание уделять 
состоянию жилого фонда.

Д������ � ��������
Жители Алтайского 

края начали жаловаться 
на холод в некоторых обра-

зовательных учреждениях.
Родители написали в 

сообщество «Барнаул 22» 
в социальной сети, что в 
селе Гришковка Немецко-
го национального района 
дети мерзнут в школе и 
детском саду.

Перед Новым годом здесь 
произошла авария на отопи-
тельном котле. 30 декабря 
был установлен новый. Но, 

по словам родителей, это 
ничего не изменило.

«Детей в школу и сад 
отправлять не хотим – на-
чинают все болеть. Очень 
трудно тем, у кого работа, 
и приходится водить в уч-
реждения, где температу-
ра классов составляет от 
11 до 14 градусов, а в саду 
работают «ветерки» и там 
еле-еле 17 градусов», – на-
писала одна из матерей.

Она добавила, что уче-
ники, приходя в школу, 
вынуждены сидеть на 
уроках в пуховиках. А со-

трудники детского сада 
просят родителей одевать 
ребятишек тепло.

«Алтайская правда» 
связалась с заместителем 
главы администрации 
Немецкого национально-
го района по социальным 
вопросам, председателем 
районного комитета по 
образованию Владимиром 
Красноголовенко.

«Директор школы мне 
сказал, что сейчас темпе-
ратура на выходе теплоно-
сителя из котла составляет 
80–85 градусов, а средний 
показатель по кабинетам 
+20 0С. При этом в разных 
помещениях он может от-
личаться. В самом теплом 
+26 0С, а в двух самых хо-
лодных, математических, 
17–18 градусов – это уже 
норма. Там устанавливают 
обогреватель при необходи-
мости», – прокомментиро-
вал председатель.

По его словам, в спальнях 
детского сада термометры 
показывают +19… +20 0С, 
а в группах и игровых ком-
натах +22… +25 0С. Тем не 
менее Владимир Красно-
головенко с коллегами от-
правился в Гришковку еще 
раз проверить термометры.

Этот случай не един-
ственный. Жительница 
Барнаула рассказала в соц-
сети, что дети мерзнут во 
время обедов в столовой 
школы № 70.

«Сын отучился четыре 
года в начальных классах, 
говорит, что в классах всег-
да жарко, а в столовой – как 
на улице, только ветра нет. 
Дочь сказала, что ходить 
в столовую больше не бу-
дет, потому что еда быстро 
остывает и там трясет от 
холода», – пишет женщина.

Этот пост появился в 
сообществе 15 января, 
утром того же дня в школу 
№ 70 выехали сотрудники 
городского комитета по об-
разованию.

«На сегодняшний день 
температурный режим 
столовой восстановлен и 
составляет 18 градусов. 
Произведена работа обслу-
живающей организацией 
по увеличению объема 
подачи теплоносителя», – 
сообщила председатель ко-
митета информационной 
политики администрации 
краевой столицы Екатери-
на Андреева по результа-
там проверки комитета.

Подготовили
Светлана ЯКОВЛЕВА,

Алёна ИВАНОВА

Докричаться о проблемах

«У,   , 
    
 ». 

Извещение о проведении общих собраний
В соответствии со ст. 14.1 № 101-ФЗ «Об обороте земель сель-

скохозяйственного назначения» от 24.07.2002 администрация 
Третьяковского сельсовета Алтайского края извещает участ-
ников общей долевой собственности на земельные участки 
22:50:000000:57, 22:50:000000:58, 22:50:040003:78, 22:50:070003:752, 
22:50:070001:360, 22:50:070003:749, 22:50:070003:750, 
22:50:030005:384, расположенные: Российская Федерация, Ал-
тайский край, Третьяковский район, в границах МО Третья-
ковский сельсовет, из земель сельскохозяйственного назначе-
ния, о проведении общих собраний участников общей долевой 
собственности.

Инициатор собрания ООО «Перспектива».
05 марта 2021 года в 10 час. 00 мин. состоится общее собрание 

участников долевой собственности на земельный участок с када-
стровым номером 22:50:000000:57.

Регистрация с 9 час. 00 мин.
05 марта 2021 года в 11 час. 00 мин. состоится общее собрание 

участников долевой собственности на земельный участок с када-
стровым номером 22:50:000000:58.

Регистрация с 10 час. 45 мин.
05 марта 2021 года в 13 час. 00 мин. состоится общее собрание 

участников долевой собственности на земельный участок с када-
стровым номером 22:50:040003:78.

05 марта 2021 года в 14 час. 00 мин. состоится общее собрание 
участников долевой собственности на земельный участок с када-
стровым номером 22:50:070001:360.

05 марта 2021 года в 14 час. 30 мин. состоится общее собрание 
участников долевой собственности на земельный участок с када-
стровым номером 22:50:070003:752.

05 марта 2021 года в 15 час. 00 мин. состоится общее собрание 
участников долевой собственности на земельный участок с када-
стровым номером 22:50:070003:749.

05 марта 2021 года в 15 час. 15 мин. состоится общее собрание 
участников долевой собственности на земельный участок с када-
стровым номером 22:50:070003:750.

05 марта 2021 года в 15 час. 30 мин. состоится общее собрание 
участников долевой собственности на земельный участок с када-
стровым номером 22:50:030005:384.

Место проведения общих собраний: Алтайский край, Третьяков-
ский район, п. Первомайский, ул. Центральная, д. 8/1, Дом культуры.

Повестка дня общих собраний:
1. Выборы председателя и секретаря собрания.
2. Об условиях договора аренды, заключение (продление) до-

говора аренды земельных участков, находящихся в долевой соб-
ственности.

3. Выборы уполномоченных, имеющих право от имени участ-
ников долевой собственности действовать без доверенности; об 
объеме и о сроках таких полномочий.

При себе необходимо иметь документ, удостоверяющий лич-
ность, а также документ, удостоверяющий право на земельную 
долю, представителю собственника земельной доли – надлежа-
щим образом оформленную доверенность.

Адрес места ознакомления с документами по вопросам, выне-
сенным на обсуждение общего собрания, – Алтайский край, Тре-
тьяковский район, п. Первомайский, ул. Центральная, д. 8, ин-
спектор отдела кадров ООО «Перспектива».

Сроки ознакомления с документами по вопросам, вынесенным на 
обсуждение общего собрания, – с 20 января 2021 г. по 05 марта 2021г.

Извещение
Мы, собственники общедолевой собственности на земельный 

участок с кадастровыми номерами 22:28:010801:1261 и 22:28:030301 
427-437 Махлаев Владимир Егорович, Гребе Любовь Егоровна и др., 
сообщаем, что собрание собственников, назначенное на 20 апре-
ля 2020 года (извещение опубликовано в газете «Алтайская прав-
да» № 45 от 13.03.2020), перенесенное в связи с Указом Губернатора 
Алтайского края В. Томенко «Об отдельных мерах по предупреж-
дению завоза и распространения новой коронавирусной инфек-
ции», состоится 27 января 2021 года в 11 часов по адресу: Алтай-
ский край, Михайловский район, c. Ракиты, ул. 100-летия, д. 111а  
(Ракитовский ДК).

Извещение
Мы, собственники общедолевой собственности на земельный 

участок с кадастровыми номерами 22:28:010801:1266 и 22:28:030301 
450-453 Старченко Виктор Николаевич, Туфленко Юрий Иванович 
и др., сообщаем, что собрание собственников, назначенное на 20 
апреля 2020 года (извещение опубликовано в газете «Алтайская 
правда» № 45 от 13.03.2020), перенесенное в связи с Указом Губер-
натора Алтайского края В. Томенко «Об отдельных мерах по пред-
упреждению завоза и распространения новой коронавирусной 
инфекции», состоится 28 января 2021 года в 11 часов по адресу: 
Алтайский край, Михайловский район, с. Ракиты, ул. 100-ле-
тия, д. 111а (Ракитовский ДК).

РЕКЛАМА «АП», УЛ. КОРОЛЕНКО, 105, 5 ЭТАЖ, 501 КАБ. ТЕЛ. 63-34-78.

Объявления частных лиц. Публикуются по купонам.

Комнату в г. Барнауле, ул. Мусоргско-
го, д. 21 (мебель, холодильник, стираль-
ная машина, сан. узел, ванна). Тел. 8-961-
987-1835.

3-комн. в с. Гуселетово Романовского рай-
она (73,1 кв. м, рядом зона отдыха, грязеле-
чебное озеро). Тел. 8-962-797-4248.

Студию в г. Новоалтайске (новострой-
ка, монолит, 22 кв. м, 6/10, льготная ипо-
тека, рассрочка). Тел. 8-913-211-8697.

Студию в г. Барнауле (цена 870 тыс. 
руб.). Тел. 8-923-714-6567.

2-комн. в г. Барнауле (цена 2 млн руб.). 
Тел. 8-923-714-6567.

1/2 дома в с. Кучук (39 кв. м, 2 комн., 
удобства в доме, участок 9 соток). Можно 
под материнский капитал. Тел. 8-929-
344-7785.

1/2 дома в г. Барнауле (район Янтарно-
го рынка, кирпичн., 38 кв. м, централь-
ные коммуникации, 2,5 сотки, прово-
дят газ, 5 минут от Янтарного рынка). 
Тел. 8-952-005-0707.

Токарные станки, пресс – 63 т, гильо-
тину. Тел. 8-903-911-7751.

«Форд-Фокус» (2008 г. в., пробег  
101 тыс. км, V 1600, 5 МКПП). Тел. 8-923-
798-1794.

Качественный горный мед (урожай 
2019 года). Тел. 8-962-802-0810.

Сруб бани осиновый. Тел. 8-923-798-
1794.

Ищу работу по уходу за тяжелым, ле-
жачим больным (опыт работы 12 лет, 
опытная, ответственная, честная, опла-
та почасовая). Тел. 8-913-219-4906.

Ищет хозяина в частном доме соба-
ка-охранник по кличке Черныш в г. Бар-
науле (метис овчарки и лайки, окрас чер-
ный, возраст 1 год). Тел. 8-962-803-2795.

Отдам в добрые руки кошечку и ко-
тика  в г. Барнауле (окрас шоколадный, 
глаза зеленые, 6 месяцев, к туалету при- 
учены). Тел. 8-962-803-2795.

По семейным обстоятельствам от-
дам взрослую кошку редкого чере-
пахового окраса (глаза зеленые, к ту-
алету приучена, стерилизованная).  
Тел. 8-913-228-5696.

В связи с переездом отдам в добрые 
руки молодых кошек-мышеловок (ти-
грового и темного окраса, к туалету 
приучены, стерилизованы). Тел. 8-913-
228-5696.

 Нашедшего утерянное удостоверение ветерана боевых дей-
ствий на имя Обухова Сергея Александровича просьба вернуть 
за вознаграждение. Тел. 8-923-165-2034.
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ТЕЛЕФОНЫ СОБСТВЕННЫХ КОРРЕСПОНДЕНТОВ:

Возможен торг
Житель Новосибирска выставил на продажу автограф 

Владимира Путина за 900 тысяч рублей.
По словам продавца, подпись подлинная: это он может 

подтвердить сопроводительным письмом из администрации 
президента. Подпись стоит на фотографии главы государства 
10 х 15 сантиметров. Объявление о продаже опубликовано 
на сайте объявлений Avito. Всего у пользователя на Avito раз-
мещено 25 объявлений. Среди них – «подлинный автограф 
патриарха Алексия II», стоимость которого 110 тысяч рублей.

Нефтесорбенты из отходов
Ученые Кузбасского государственного технического 

университета разработали магнитоуправляемые нефте-
сорбенты из отходов для очистки водоемов, в том числе 
и Арктики.

Как уточняется на сайте вуза, основу сорбента составляет 
магнетитовое ядро, которое позволяет притягивать нефтяную 
пленку в водоемах и управлять ею для эффективной ликви-
дации разливов. Подчеркивается, что в магнитоуправляемом 
нефтесорбенте Кузбасского университета магнетит не рас-
пределен по всему сорбенту, а содержится исключительно в 
ядре. Это его главное отличие от конкурирующих разработок.

Грустно
В 2020 году Омская область побила 13-летний рекорд 

смертности, всего в регионе скончалось почти 30 тысяч 
человек.

В прошлом году в области умерло на 5277 человек больше, 
чем в 2019-м. Таким образом, показатель смертности возрос 
на 21,5% по сравнению с показателями позапрошлого года. 
Комментируя рост количества умерших россиян на 13,8% за 
11 месяцев 2020 года, вице-премьер Татьяна Голикова сооб-
щила, что «более 81% прироста общей смертности, которая 
падает на этот период времени, приходится на ковид и по-
следствия заболевания ковидом».

Школьница сняла фильм
В Томской области прошла закрытая премьера фильма 

«Женщина в комнате», который сняла школьница Диана 
Костырина по мотивам рассказа Стивена Кинга.

Контракт удалось заключить по программе Dollar Baby – ее 
организовал сам знаменитый писатель. В ходе этой акции Сти-
вен Кинг на год дает права на экранизацию его произведений 
школьникам и начинающим кинематографистам со всего 
мира. Вскоре фильм томской школьницы будет отправлен 
и самому Стивену Кингу. Его также покажут на различных 
крупных кинофестивалях.

Короткометражка длится полчаса. Рассказ американца 
был специально адаптирован под российские реалии. Даже 
имя главного героя – не Джонни, как у Кинга, а просто Алек-
сей. Кроме того, было решено немного поменять концовку 
и сделать ее более позитивной.

Людей – меньше, 
грузов – больше

В прошлом году красноярский аэропорт обслужил на 
35% меньше пассажиров, чем в 2019 году, что связано с 
пандемией.

Из-за закрытия границ международный пассажиропо-
ток упал на 73%. В то же время трафик грузовых рейсов 
в 2020 году побил все рекорды – по сравнению с 2019-м он 
вырос в 5,2 раза. Через Красноярск самолеты перевезли 
16,4 тыс. тонн грузов. В 2020 году красноярцы стали намного 
чаще летать на юг России: сильно вырос пассажиропоток на 
рейсах в Сочи, Анапу и Симферополь.

По материалам информагентств подготовил 
Константин СОМОВ

  У НАШИХ СОСЕДЕЙ .

  ЗДРАВООХРАНЕНИЕ .   КРИМИНАЛ .

  ПРАЗДНИК .

Без осложнений

Окунись и не заразись

(Начало на 1 стр.)

– Первые несколько дней самочувствие 
было не очень хорошее, – делится своими 
впечатлениями жительница Барнаула. – 
Температура периодически поднималась 
до 37,5 градуса. Но это было ожидаемо, в 
памятке подобное было указано. Через 
пять дней всё прошло. На шестой уже 
была в состоянии идти на тренировку.

Александра Бессонова замечает, что 
все неприятные симптомы после при-
вивки от коронавируса не идут ни в ка-
кое сравнение с последствиями самой 
болезни: переболевшие могут восста-
навливаться до полугода.

И 80-������
Вакцина «Спутник V» прошла все 

клинические испытания, подтвердила 
безопасность и эффективность исполь-
зования для лиц старше 65 лет.

– На прививки сейчас записывают-
ся в том числе люди постарше – даже 
70–80-летние, – говорит главный эпи-
демиолог региона Ирина Переладова.

В нашем крае уже около десятка пре-
клонного возраста жителей постави-
ли первую прививку от коронавируса. 
В основном это барнаульцы.

Всего же от коронавируса привито 
более 3000 человек. Почти 1000 из них 
получили полный комплекс – им поста-
вили два компонента препарата.

– По информации, которая сегодня 
учитывается органами надзора, ни у 

кого не зафиксированы поствакциналь-
ные осложнения. Есть реакции, которые 
предусмотрены в инструкции по при-
менению данной вакцины, например 
краткосрочное повышение температуры, 
болезненность в месте укола и прочее. 
Всё это регламентировано заводом-изго-
товителем, – рассказывает специалист.

Представители здравоохранения при-
зывают население региона старше 18 лет 
ставить прививки от COVID-19. Особенно 
если они относятся к группам риска.

Запись на вакцинацию открыта прак-
тически во всех медицинских учреж-
дениях, даже если вакцины пока нет. 
Когда медорганизация получит ее, то 
записавшегося пригласят на иммуниза-

цию. Перед вакцинацией делать ПЦР-тест 
на ковид или сдавать анализ крови на 
антитела необязательно.

– Вышел новый документ Министер-
ства здравоохранения Российской Феде-
рации «Порядок проведения вакцинации 
против COVID-19 взрослому населению», – 
говорит эпидемиолог. – Там четко про-
писано, что прививаются те, которые 
не имеют в текущий момент острых за-
болеваний – как инфекционных, так и 
обострения хронических. То есть без 
температуры и каких-то соматических 
признаков болезни.

Прививки рекомендуют тем, кто не 
болел новой коронавирусной инфек-
цией.

– Более того, в регионе прошли им-
мунизацию 18 человек, которые свыше 
полугода назад переболели коронавиру-
сом. У них титр антител был близок к 
нулю. Сейчас эти люди уже поставили 
полный комплекс вакцины, и никаких 
побочных явлений не было, – особо под-
черкнула наша собеседница.

По ее словам, переболевшие в бессим-
птомной форме подвержены повторному 
инфицированию. При этом заболевание 
может протекать в более активной фор-
ме. Поэтому им лучше поставить такую 
прививку.

Что касается самих титров антител, 
то их тоже нужно трактовать правильно. 
«Например, если у вас иммуноглобулины 
класса G в районе 5 единиц, это очень 
мало. При получении такого результа-
та мы будем считать, что человек не 
защищен от возможного повторного 
заражения. То же самое, если у вас 11 или 
12 единиц. Поэтому необходимо все-таки 
посоветоваться с доктором», – замечает 
специалист.

На сегодняшний день в крае в при-
вивочной кампании участвуют 19 ме-
дицинских организаций из Барнаула, 
Рубцовска, Бийска, Новоалтайска, Пер-
вомайского района и других террито-
рий. Планируется, что в скором времени 
82 медицинские организации будут 
ставить эту вакцину.

Всего же до 1 марта регион ждет по-
рядка 94,5 тысячи доз.

Светлана ЯКОВЛЕВА, 
Олег БОГДАНОВ (фото)

Почти полмиллиона 
в карман

Заведующая аптечным пунктом в 
Славгороде обвиняется в растрате вве-
ренного ей имущества.

С мая 2019-го по ноябрь 2020 года дама 
присвоила 450 тысяч рублей предприятия. 
Как сообщила «АП» помощник руководителя 
следственного управления Следственного 
комитета РФ по краю Елена Коновалова, эти 
деньги были получены от продажи продук-
ции. И заведующая аптекой потратила их 
на личные нужды, пользуясь своим слу-
жебным положением. Ущерб, нанесенный 
учредителю, оценивается как крупный. 
Следствие продолжается.

Взяли 
настойчивостью?

Злоумышленники засыпали 71-лет-
него рубцовчанина телефонными звон-
ками, убеждая его сообщить данные 
банковской карты.

Сначала пенсионеру на сотовый телефон 
позвонил неизвестный и представился 
сотрудником службы безопасности бан-
ка. Незнакомец сообщил, что со счетом 
заявителя происходят сомнительные опе-
рации. Рубцовчанин знал о подобных схе-
мах мошенничества и сразу же прекратил 
разговор. После этого ему на протяжении 
часа поступали многократные звонки с 
32 абонентских номеров. И в итоге зло-
умышленники все-таки убедили мужчину 
сообщить им номер банковской карты и 
коды активации, пришедшие в СМС-со-
общениях.

Итог всего этого был закономерен – со 
счета пенсионера списалось 62 тысячи 
рублей.

Уголовное дело возбуждено по признакам 
хищения с банковского счета электрон-
ных денег.

Скотники-
рецидивисты

Полицейские Немецкого националь-
ного района задержали двух местных 
жителей, позарившихся на имущество 
организации, в которой трудились.

Когда на молочно-товарной ферме исчез-
ло 48 мешков дробленого зерна, пропажа 
не осталась незамеченной. И руководство 
предприятия обратилось в полицию. Вско-
ре стало известно, что похитили корм для 
животных два работника этой же фермы.

Скотники-напарники заметили, что на 
предприятие поступило большое количе-
ство дробленки. После раздачи зерна коро-
вам один из мужчин предложил другому 
совершить кражу. А тот не отказался. Вече-
ром воры подобрали ключ и, пробравшись 
в помещение склада, вынесли оттуда напол-
ненные мешки, которые спустя несколько 
часов продали односельчанину.

Когда скотников задержали, те не стали 
отпираться и признались, что решили на-
житься на коровьем корме. Оба мужчины, 
кстати, ранее уже отбывали наказание за 
корыстные преступления. Теперь им при-
дется ответить за кражу, совершенную с 
незаконным проникновением в помеще-
ние. Грозит им до 5 лет лишения свободы. 
Похищенное дробленое зерно благодаря 
полицейским вернули на ферму.

Подготовила Тамара ЛОГИНОВА

Верующие Алтайского края отмечали 
19 января праздник Крещения Господ-
ня. В этом году всё прошло не так 
масштабно – свои коррективы внесли 
эпидемиологи, которые напоминают, 
что пандемия никуда не делась.

В Барнауле официально работала только одна 
купель – у озера Пионерского. Это связано как 
раз с ковидными ограничениями. Крестный 
ход в центре города всё-таки был. После службы 
в Знаменском монастыре процессия вместе с 
митрополитом Сергием проследовала к Оби. 
У речного вокзала состоялся традиционный 
чин великого освящения воды. Для этого пред-
варительно была сделана прорубь.

Еще один крестный ход шел от храма Тихвин-
ской иконы Божией Матери до упомянутого 
выше озера Пионерского. На этой площадке, 
единственной одобренной Роспотребнадзором, 
поставили раздевалки, организовали баню и 
парковку. На территории появились знаки о том, 
что нельзя пить освященную воду из водоема. 
На месте дежурили медики, полицейские и 
спасатели.

В Бийске купание прошло в традиционном 
формате. У коммунального моста сделали про-
рубь с мостками. Оформили очень душевно: 
мастера вырезали изо льда ангелов, которых 

украсили подсветкой (на фото). К реке пришли 
три крестных хода – из Покровской, Успенской 
и Казанской церквей.

Население призвали надевать маски в палат-
ках обогрева, соблюдать социальную дистанцию 
в очереди к купели. В палатку войти могли не 
более 20 человек одновременно.

В Рубцовске впервые за много лет праздник 
Крещения прошел без купели. Такое решение 
приняли в администрации города. Русло реки 
Алей обследовали, и оказалось, что увеличилась 
глубина водоема, появились промывы льда. Так 
что мероприятие могло быть небезопасным. 
Другая причина – коронавирус.

В Каменском районе и Камне-на-Оби также 
решили не проводить обустройство купели на 
водоемах района, в том числе на Оби в черте 
города. В этом комиссию поддержали предста-
вители православной церкви. В 2021 году здесь 
отменили и крестный ход к традиционному 
месту омовения, также не было освящения 
воды на водоемах.

В Алейском районе крещенские купания про-
ходили на берегу озера Искусственного в селе 
Красный Яр. Перед этим игумен церкви иконы 
Божией Матери Всех Скорбящих Радость отец 
Макарий отслужил молебен и освятил воду.

Алёна ИВАНОВА, Андрей КАСПРИШИН, 
Павел СИДОРЕНКО (фото)

В регистратуре оперативно решают все вопросы.
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